

LA VERITE, plutôt que le mensonge

**Deux leçons dans la série « Bâtissons un bon caractère à partir de la Bible »
De l'ONG « Ministères pour Chaque Enfant »**

Apprendre du mot VERITÉ, VRAI :

Défini : VRAI (adj.) 1. Selon les faits ; pas faux. 2. Réel ; véritable, tromper, prétend.

LA VERITÉ 1. Lequel qui est vrai.

La vérité est un bon trait de caractère, l'un qui est réel ou véritable et qui parle la vérité.

En face : Mensonge, tricherie, faux, imposteur, prétendre.

Le mensonge est un mal trait de caractère qu'on ne parle pas la vérité, ou on parle avec l'intention de tromperie.

Leçon à objet : *Monteur, Montrez deux montres – une montre réel, jolie, une montre qui marche ; et une montre pas chère en plastique, un jouet qui ne marche pas. Demandez qui est la montre VRAIE. L'autre montre est prétende, fausse, pas véritable, un imposteur. Elle ne vous aide pas à savoir l'heure, parce qu'elle n'est pas une montre REEL ou VRAIE. Le porter est pareil à mentir. Vous le porter comme elle est une montre vraie, mais elle n'est pas une montre vraie, Elle est fausse. Tandis qu'on écoute ces deux leçons, pensez à propos de ce qui est REEL et VRAI et ce qui est PRETEND.*

Versets de mémoire de la Bible :

Proverbes 12 :22 (Tous les versets dans ces leçons sont selon la version de Louis Segond, 1910.)

²² Les lèvres fausses sont en horreur à l'Eternel, Mais ceux qui agissent avec vérité lui sont agréables. (Pour Leçon 1)

L'adaptation pour les enfants préscolaires : « Les lèvres fausses sont en horreur à l'Eternel... »

Jean 14 :6

⁶ Jésus lui dit : Je suis le chemin, la vérité, et la vie. Nul ne vient au Père que par moi. (Pour Leçon 2)

L'adaptation pour les enfants préscolaires : Jésus lui dit, Je suis...la vérité.

Des histoires de la Bible :

Leçon 1 : Daniel avait le courage parler la vérité au roi, même il était difficile et dangereux.

Daniel chapitre 4

Leçon 2 : Jésus parlait toujours la vérité.

Pilate interroge Jésus, mais il ne trouve aucun défaut dans lui.

Matthieu 27 :11-24

Jésus a promis qu'il se lèverait de la mort, et il l'a fait.

Matthieu 27 :62-66, 28 :1-17

But de l'unité : (Ce groupe de deux leçons ont le but même, démontrant par deux leçons diverses à souligner.) A la fin de ces leçons, les étudiants sauront que Dieu est la vérité et Il aime la vérité dans Ses gens. Le résultat, l'étudiant Chrétien démarrera considérer tout qu'il dit et fait à l'égard de s'il soit la vérité ou non, et faire un effort conscient à se détourner des mensonges et tromperie vers la vérité.

Prière du pécheur : (Utilisez avec tous les deux leçons dans l'invitation, ou pour suivre des enfants qui veulent venir à Jésus comme Sauveur. Ces mots exacts ne sont pas importants, mais les idées sont importantes. Priez ces mots ne sauve pas ! Ces mots sont une expression d'un cœur qui veut tourner à Dieu. C'est le retour du cœur au Dieu qui sauve.)

Père Céleste,

Je comprends que je suis pécheur. Maintenant, je veux laisser mes péchés, et je veux me convertir à Jésus. Viens, entre mon cœur et ma vie. Deviens mon Sauveur et Seigneur. Je vous embrasse. Merci pour le pardon de mes péchés. Au nom du Jésus. Amen.

Leçon 1

DANIEL AVAIT LE COURAGE À PARLER LA VÉRITÉ AU ROI, MEME IL ÉTAIT DIFFICILE ET DANGEREUX.

Préparation de la leçon :

Leçon d'Écriture (Faites une étude préparer pour la leçon. Ne lisez pas tous ces versets à la foi aux étudiants !!!!) Nous avons employé la version de Louis Segond, 1910. Soyez libre employer des autres versions modernes pour votre étude, ainsi qu'on devient au courant de cette version.

(Notes sont à italiques. On vous invite ajouter vos notes-mêmes tandis que vous faites votre étude.)

Daniel chapitre 4 :

¹ Nebucadnetsar, roi, à tous les peuples, aux nations, aux hommes de toutes langues, qui habitent sur toute la terre. Que la paix vous soit donnée avec abondance !

² Il m'a semblé bon de faire connaître les signes et les prodiges que le Dieu suprême a opérés à mon égard.

³ Que ses signes sont grands ! que ses prodiges sont puissants ! Son règne est un règne éternel, et sa domination subsiste de génération en génération.

⁴ Moi, Nebucadnetsar, je vivais tranquille dans ma maison, et heureux dans mon palais.

⁵ J'ai eu un songe qui m'a effrayé ; les pensées dont j'étais poursuivi sur ma couche et les visions de mon esprit me remplissaient d'épouvante.

⁶ J'ordonnai qu'on fit venir devant moi tous les sages de Babylone, afin qu'ils me donnassent l'explication du songe.

⁷ Alors vinrent les magiciens, les astrologues, les Chaldéens et les devins. Je leur dis le songe, et ils ne m'en donnèrent point l'explication.

Les praticiens des arts occultes ont de la force. Le roi l'a reconnu. Même leur force était limitée. Ils ne peuvent pas raconter l'interprétation au roi, ou ils ont peur le faire. Il n'est pas seulement un type de praticien qui n'a pas réussi, mais tous les types de praticiens de l'occulte.

⁸ En dernier lieu, se présenta devant moi Daniel, nommé Beltschatsar d'après le nom de mon dieu, et qui a en lui l'esprit des dieux saints. Je lui dis le songe :

⁹ Beltschatsar, chef des magiciens, qui as en toi, je le sais, l'esprit des dieux saints, et pour qui aucun secret n'est difficile, donne-moi l'explication des visions que j'ai eues en songe.

Le roi pense à propos de Daniel aux termes de polygame selon ses pensées-mêmes et se actions-mêmes. Il pense de Daniel comme le maître des sorciers et il croit dans l'esprit des dieux saintetés dans lui.

¹⁰ Voici les visions de mon esprit, pendant que j'étais sur ma couche. Je regardais, et voici, il y avait au milieu de la terre un arbre d'une grande hauteur.

¹¹ Cet arbre était devenu grand et fort, sa cime s'élevait jusqu'aux cieus, et on le voyait des extrémités de toute la terre.

¹² Son feuillage était beau, et ses fruits abondants ; il portait de la nourriture pour tous ; les bêtes des champs s'abritaient sous son ombre, les oiseaux du ciel faisaient leur demeure parmi ses branches, et tout être vivant tirait de lui sa nourriture.

¹³ Dans les visions de mon esprit, que j'avais sur ma couche, je regardais, et voici, un de ceux qui veillent et qui sont saints descendit des cieux.

¹⁴ Il cria avec force et parla ainsi : Abattez l'arbre, et coupez ses branches ; secouez le feuillage, et dispersez les fruits ; que les bêtes fuient de dessous, et les oiseaux du milieu de ses branches !

¹⁵ Mais laissez-en terre le tronc où se trouvent les racines, et liez-le avec des chaînes de fer et d'airain, parmi l'herbe des champs. Qu'il soit trempé de la rosée du ciel, et qu'il ait, comme les bêtes, l'herbe de la terre pour partage.

¹⁶ Son cœur d'homme lui sera ôté, et un cœur de bête lui sera donné ; et sept temps passeront sur lui.

¹⁷ Cette sentence est un décret de ceux qui veillent, cette résolution est un ordre des saints, afin que les vivants sachent que le Très-Haut domine sur le règne des hommes, qu'il le donne à qui il lui plaît, et qu'il y élève le plus vil des hommes.

¹⁸ Voilà le songe que j'ai eu, moi, le roi Nebucadnetsar. Toi, Beltschatsar, donnes-en l'explication, puisque tous les sages de mon royaume ne peuvent me la donner ; toi, tu le peux, car tu as en toi l'esprit des dieux saints.

¹⁹ Alors Daniel, nommé Beltschatsar, fut un moment stupéfait, et ses pensées le troublaient. * Le roi reprit et dit : Beltschatsar, que le songe et l'explication ne te troublent pas ! Et Beltschatsar répondit : Mon seigneur, que le songe soit pour tes ennemis, et son explication pour tes adversaires !

**Daniel a peur et menacé à cause du rêve et ses implications. Il avait peur.*

²⁰ L'arbre que tu as vu, qui était devenu grand et fort, dont la cime s'élevait jusqu'aux cieux, et qu'on voyait de tous les points de la terre ;

Il ne permet pas sa peur le vaincre, ni est-il si poli qu'il ne peut pas dire la vérité.

²¹ cet arbre, dont le feuillage était beau et les fruits abondants, qui portait de la nourriture pour tous, sous lequel s'abritaient les bêtes des champs, et parmi les branches duquel les oiseaux du ciel faisaient leur demeure,

²² c'est toi, ô roi, qui es devenu grand et fort, dont la grandeur s'est accrue et s'est élevée jusqu'aux cieux, et dont la domination s'étend jusqu'aux extrémités de la terre.

Voici les mots clés qui avaient dû piquer le cœur du roi. Parce que Daniel a peur au premier, le roi avait dû avoir de peur à moment qu'il avait entendu les mots, « il est vous, mon roi. »

²³ Le roi a vu l'un de ceux qui veillent et qui sont saints descendre des cieux et dire : Abattez l'arbre, et détruisez-le ; mais laissez-en terre le tronc où se trouvent les racines, et liez-le avec des chaînes de fer et d'airain, parmi l'herbe des champs ; qu'il soit trempé de la rosée du ciel, et que son partage soit avec les bêtes des champs, jusqu'à ce que sept temps soient passés sur lui.

²⁴ Voici l'explication, ô roi, voici le décret du Très-Haut, qui s'accomplira sur mon

seigneur le roi.

²⁵ On te chassera du milieu des hommes, tu auras ta demeure avec les bêtes des champs, et l'on te donnera comme aux bœufs de l'herbe à manger ; tu seras trempé de la rosée du ciel, et sept temps passeront sur toi, jusqu'à ce que tu saches que le Très-Haut domine sur le règne des hommes et qu'il le donne à qui il lui plaît.

Le malheur qui arrivera à Nebucadnetsar est sévère mais une durée courte. Il se passera jusqu'à Nebucadnetsar apprend la leçon que Dieu veut les enseigner.

²⁶ L'ordre de laisser le tronc où se trouvent les racines de l'arbre signifie que ton royaume te restera quand tu reconnaîtras que celui qui domine est dans les cieux.

²⁷ C'est pourquoi, ô roi, puisse mon conseil te plaire ! mets un terme à tes péchés en pratiquant la justice, et à tes iniquités en usant de compassion envers les malheureux, et ton bonheur pourra se prolonger.

On ne nous dit pas à propos de la réponse immédiate de Nebucadnetsar. Il apparaît que Daniel ni a reçu le châtement ni de récompense. En savant qu'il a dit la vérité d'une heure difficile voilà la récompense.

²⁸ Toutes ces choses se sont accomplies sur le roi Nebucadnetsar.

²⁹ Au bout de douze mois, comme il se promenait dans le palais royal à Babylone,

³⁰ le roi prit la parole et dit : N'est-ce pas ici Babylone la grande, que j'ai bâtie, comme résidence royale, par la puissance de ma force et pour la gloire de ma magnificence ?

³¹ La parole était encore dans la bouche du roi, qu'une voix descendit du ciel : Apprends, roi Nebucadnetsar, qu'on va t'enlever le royaume.

³² On te chassera du milieu des hommes, tu auras ta demeure avec les bêtes des champs, on te donnera comme aux bœufs de l'herbe à manger ; et sept temps passeront sur toi, jusqu'à ce que tu saches que le Très-Haut domine sur le règne des hommes et qu'il le donne à qui il lui plaît.

³³ Au même instant la parole s'accomplit sur Nebucadnetsar. Il fut chassé du milieu des hommes, il mangea de l'herbe comme les bœufs, son corps fut trempé de la rosée du ciel ; jusqu'à ce que ses cheveux crussent comme les plumes des aigles, et ses ongles comme ceux des oiseaux.

³⁴ Après le temps marqué, moi, Nebucadnetsar, je levai les yeux vers le ciel, et la raison me revint. J'ai béni le Très-Haut, j'ai loué et glorifié celui qui vit éternellement, celui dont la domination est une domination éternelle, et dont le règne subsiste de génération en génération.

³⁵ Tous les habitants de la terre ne sont à ses yeux que néant : il agit comme il lui plaît avec l'armée des cieux et avec les habitants de la terre, et il n'y a personne qui résiste à sa main et qui lui dise : Que fais-tu ?

³⁶ En ce temps, la raison me revint ; la gloire de mon royaume, ma magnificence et ma splendeur me furent rendues ; mes conseillers et mes grands me redemandèrent ; je fus rétabli dans mon royaume, et ma puissance ne fit que s'accroître.

³⁷ Maintenant, moi, Nebucadnetsar, je loue, j'exalte et je glorifie le roi des cieux, dont toutes les œuvres sont vraies et les voies justes, et qui peut abaisser ceux qui marchent avec orgueil.

Suggestion :

Ne pas s'enliser avec les détails du rêve et son interprétation. La chose d'importance de cette leçon à nous est que Daniel a raconté au roi la vérité à propos du rêve (vs. 19), bien qu'il ait raison avoir peur de faire ça.

L'arrière-plan pour votre compréhension et richesse :

Nebucadnetsar était un roi très puissant, chef d l'empire le plus puissant de son époque. Les chapitres auparavant de Daniel démontrent qu'il connaît un peu du Seigneur, même il a jeté trois amis de Daniel dans un four parce qu'ils ont refusé incliner la tête à la mode qu'il veut. L'interprétation du rêve est vrai parce qu'il vient de Dieu, mais il n'a pas flatteur au roi, et lui est un message de jugement. On pourrait attendre une peine de mort si on a dit cette chose au roi. Voici la base de la peur de Daniel.

Leçon 1

DANIEL AVAIT LE COURAGE À PARLER LA VÉRITÉ AU ROI, MEME IL ÉTAIT DIFFICILE ET DANGEREUX.

Le commencement de la leçon :

Tous les enfants ont du mal à suivre la tentation d'être fallacieux, donc concentrons-nous de cette lutte dans l'introduction.

Enfants jeunes – *Moniteur, racontez une histoire simple et courte, dont un enfant sent la tentation de mentir.*

Les enfants plus âgés – *Moniteur, demandez aux enfants de vous raconter une instance où ils avaient la tentation de mentir. Permettez un ou deux enfants à raconter leurs histoires en bref, plus ou moins de deux minutes.*

Transition à la leçon – Tout le monde a eu la tentation à mentir, et tout le monde a dit des choses qui ne sont pas vraies. Qu'est-ce que Dieu pense à propos de ça ?

L'idées principes à souligner :

1. **Comme tous rois des grands royaumes, le roi Nebucadnetsar était puissant et capable à dire si un vivra ou mourra.**
2. **Il a eu un songe qui lui a effrayé. Daniel 4 : 4-5**

Lisez :

⁴ Moi, Nebucadnetsar, je vivais tranquille dans ma maison, et heureux dans mon palais.

⁵ J'ai eu un songe qui m'a effrayé ; les pensées dont j'étais poursuivi sur ma couche et les visions de mon esprit me remplissaient d'épouvante.

Posez des questions :

- Qu'est-ce que le roi a vu ?
(Un songe)
- Comment est-ce qu'il a reçu le songe ?
(Il a effrayé. Il a eu de peur.)

Faites un petit théâtre :

Tous les enfants s'agissent comme ils dorment. Après ils réveillent, et ils montrent qu'ils aient peur.

Chantez :

Le roi avait peur
A cause de son songe ! (Répétez)

3. Il a demandé aux tous les sages, les magiciens, et les astrologues du royaume de lui dire le sens de sa vision, mais ils ne peuvent pas le faire. Daniel 4 :6-7

Lisez :

⁶ J'ordonnai qu'on fit venir devant moi tous les sages de Babylone, afin qu'ils me donnassent l'explication du songe.

⁷ Alors vinrent les magiciens, les astrologues, les Chaldéens et les devins. Je leur dis le songe, et ils ne m'en donnèrent point l'explication.

Posez des questions :

- À qui est-ce que le roi a demandé une explication du songe ?
(Tous les sages de Babylone—les magiciens, les astrologues [ceux qui disposaient leurs vies selon les positions des étoiles en haut], les Chaldéens [les grands sages qui vient de Chaldée] et les devins [divinateurs]).
- Est-ce que ces sages étaient capable d'expliquer le songe ?
- Non, non, et non ! Ils n'étaient pas capables.

Faites un petit théâtre :

Un par un, les enfants secouent la tête, « non », disant « Pardon, je ne sais pas. »

Chantez :

Même un seul magicien
Ne pouvait pas expliquer le songe.

4. Il a demandé à Daniel de lui dire le sens de sa vision. Daniel 4 :8-9

Lisez :

⁸ En dernier lieu, se présenta devant moi Daniel, nommé Beltschatsar d'après le nom de mon dieu, et qui a en lui l'esprit des dieux saints. Je lui dis le songe :

⁹ Beltschatsar, chef des magiciens, qui as en toi, je le sais, l'esprit des dieux saints, et pour qui aucun secret n'est difficile, donne-moi l'explication des visions que j'ai eues en songe.

Posez des questions :

- Qui se présenta en dernier lieu devant le roi ?
(Daniel l'homme de Dieu, nommé aussi Belteschatsar)
- Qu'est-ce que le roi a demandé de Daniel ?
(Une explication du songe qu'il aie vu, comme il a demandé aux autres sages.)

Faites un petit théâtre :

Tous les enfants montrent les gestes comme ils sont le roi demandant une explication du songe de Daniel.

Chantez :

Et vous, Daniel, l'homme de Dieu
Montre-moi l'explication du songe.

- 5. Daniel s'était inquiété à moment que Dieu lui a dit le sens de la vision, parce qu'il soit un avertissement contre le roi. Daniel doit avoir peur quand il pensait de dire la vérité au roi à propos de la vision. Il pourrait recevoir de châtement grave si le roi n'aime pas ce qu'il dit. Daniel 4 :19a**

Lisez :

¹⁹ Alors Daniel, nommé Beltschatsar, fut un moment stupéfait, et ses pensées le troublaient. Le roi reprit et dit : Beltschatsar, que le songe et l'explication ne te troublent pas !

Posez des questions :

- Qui a donné Daniel le sens de la vision ?
(Dieu lui a donné.)
- Quel était sa réaction immédiate ?
(Il était inquiet.)
- Pourquoi il était inquiet ?
(Parce que la vision était un avertissement contre le roi, et le roi avait le pouvoir total de châtement grave, même de vie et de mort sur Daniel.)
- Qui peut expliquer la tentation que Daniel doit avoir vu à mentir à roi et lui montre une autre explication du songe ?

Faites un petit théâtre :

Tous les enfants fassent les gestes comme ils sont troublés quoi faire—à dire la vérité, ou à dire à mensonge.

Chantez :

La vérité était très difficile.
Que faire ? O, la, la, la !

- 6. Daniel a répondu à roi avec beaucoup de politesse. Daniel 4 :19b**

Lisez :

^{19b} Et Beltschatsar répondit : Mon seigneur, que le songe soit pour tes ennemis,

et son explication pour tes adversaires !

Posez des questions :

- Comment est-ce que la réponse de Daniel était poli ?

(Il a adressé le roi « Mon seigneur, » un terme de respect. Donc, il a montré qu'il ne veut pas que les termes de l'explication viennent au roi. Il a agi en solidarité avec le roi.)

Faites un petit théâtre :

Chantez :

Il doit dire la vérité,
Mais il a dit d'une façon polie.

7. Même il avait peur, Daniel a raconté la vérité, et Dieu l'a gardé. Daniel 4 : 24-25

Lisez :

²⁴ Voici l'explication, ô roi, voici le décret du Très-Haut, qui s'accomplira sur mon seigneur le roi.

²⁵ On te chassera du milieu des hommes, tu auras ta demeure avec les bêtes des champs, et l'on te donnera comme aux bœufs de l'herbe à manger ; tu seras trempé de la rosée du ciel, et sept temps passeront sur toi, jusqu'à ce que tu saches que le Très-Haut domine sur le règne des hommes et qu'Il le donne à qui Il lui plaît.

Posez des questions :

- Qui a donné un décret sur le roi ?
(Le Très-Haut, ce veut dire, Dieu)
- Quel était le décret terrible sur le roi ?
(Les autres chassera le roi du milieu des hommes, et il aura demeure avec les bêtes des champs, et il mangera que les herbes, il sera trempé de la rosée du ciel pour sept temps [ans].)
- Quel événement terminera ce temps terrible ?
(Il viendra à sache que le Très Haut domine sur le règne des hommes, et qu'Il le donne à qui Il lui plaît. Donc, il viendra à comprendre que Dieu est Dieu, est pas lui-même.)

Faites un petit théâtre :

Tous les enfants font des gestes comme ils demeurent avec les bêtes des champs, et ils mangent que des herbes. Vous comptez 1 jusqu'à 7, et après, les enfants deviennent comme les gens encore. Ils disent que, « Dieu est Dieu, mais moi, Je n'ai pas Dieu. »

Chantez :

Une grande leçon le roi doit apprendre
 Dieu est Dieu, mai pas lui ! (Comptez à sept, puis chantez encore.)
 Difficile à dire cette leçon au roi !
 Mais Daniel a dit la vérité ! O yea !
 Mais Daniel a dit la vérité !

8. Tout s'est passé de façon que Dieu ait dit dans le rêve. Daniel 4 :33a**Lisez :**

³³ Au même instant la parole s'accomplit sur Nebucadnetsar. . .

Posez des questions :

- Quel a montre que l'explication de Daniel était vrai ?
 (Il s'accomplit au même instant.)

Répétition rythmique :

(Frappez les mains) X X X Il s'accomplit au même instant !
 (Frappez les pieds) X X X Il s'accomplit au même instant !
 Il a dit la vérité !

Chantez :

Fixez un ton, et chantez les mots de la répétition rythmique.

Fin de la leçon :

Dieu dit toujours la vérité parce que la vérité est son caractère. Donc, Il a joie quand Ses gens disent la vérité, aussi.

Discussion pour les étudiants plus âgés :

- Pourquoi est-ce que la situation décrit en cette histoire donnait une tentation pour Daniel à mentir ?
- Qu'est-ce que s'aurait passé s'il avait menti ?
- Quand êtes-vous tenté à mentir ?
- Quelqu'un a dit, « Dire la vérité, elle a sa récompense-même. » Qu'est-ce que vous pensez être le sens de ça ?
- Êtes-vous en accord ? Pourquoi ?

Faites une parodie : Quelques situations dont on pourrait être tenté à mentir.

Faites un retour à quelqu'un à qui on a dit un mensonge, avouer le péché, et dire la vérité.

Jeu pour les enfants moins âgés :

Décrivez trois situations simples dont un enfant a dit la vérité ou a dit un mensonge. Si l'enfant a dit la vérité, tout le monde rend d'applaudissements. S'il a dit un mensonge ils

se crient, "O non, non, non, non non !"

Application—étape de croissance pour l'enfant sauvé :

Reconnaissez-vous à ce moment-ci d'un mensonge spécifique que vous avez dit ? Si Dieu vous montre un mensonge spécifique, demandez-Lui de pardonner. Si vous pouvez, allez à la personne que vous avez dit le mensonge et lui dites la vérité. Demandez-leur de pardonner, aussi. (*Moniteur, demandez aux enfants de mettre la main à l'air s'ils se rappellent un mensonge spécifique. Priez pour ces enfants.*) Cette semaine, essayez de penser à propos de tous qu'on dit. Est-ce vrai ? Demandez à Dieu de vous aider à dire la vérité cette semaine. Si on se trompe et on mentit, demandez à Dieu de vous pardonner tout de suite. Alors faites le retour immédiat et dites la vérité.

Invitation – donner l'enfant qui n'a pas été encore sauvé une chance à recevoir Christ :

Dieu aime la vérité, et Il est la vérité. Il dit toujours la vérité, et Il nous a dit la vérité à propos de comment on peut être sauvé et demeurer en confrérie avec Lui. Jésus a dit, « Je suis le moyen, la vérité, et la vie. Nul ne vient au Père, que par Moi. » (Jean 14 :6). Quand une personne reçoit Jésus comme son Sauveur, Jésus lui donnera sa vie à jamais. Jésus l'apportera dans la confrérie avec Dieu le Père. Si vous n'a jamais reçu Jésus comme votre Sauveur, mais aujourd'hui vous le voulez, priez cette prière dans votre cœur à ce moment-ci. (*Moniteur, dirigez la prière de pécheur, qu'on trouve à préface de ces leçons. Puis demandez à ceux qui ont prié de mettre les mains à l'air en bref. Vous priez pour la bénédiction de Dieu pour eux.*)

Leçon 2

JESUS A DIT TOUJOURS LA VÉRITÉ

Préparation de la leçon :

Texte Biblique pour la préparation du moniteur :

(Moniteur étudiez le texte complète pour meilleure compréhension. Mais, pour la présentation aux enfants, utilisez que les textes donnés dans la section « Lisez » de la leçon propre.)

Pilate interroge Jésus et il ne trouve aucune faute de Lui.

Matthieu 27 :11-24

¹¹ Jésus comparut devant le gouverneur. Le gouverneur l'interrogea, en ces termes : Es-tu le roi des Juifs ? Jésus lui répondit : Tu le dis.

¹² Mais il ne répondit rien aux accusations des principaux sacrificateurs et des anciens.

¹³ Alors Pilate lui dit : N'entends-tu pas de combien de choses ils t'accusent ?

¹⁴ Et Jésus ne lui donna de réponse sur aucune parole, ce qui étonna beaucoup le gouverneur.

¹⁵ A chaque fête, le gouverneur avait coutume de relâcher un prisonnier, celui que demandait la foule.

¹⁶ Ils avaient alors un prisonnier fameux, nommé Barabbas.

¹⁷ Comme ils étaient rassemblés, Pilate leur dit : Lequel voulez-vous que je vous relâche, Barabbas, ou Jésus, qu'on appelle Christ ?

¹⁸ Car il savait que c'était par envie qu'ils avaient livré Jésus.

¹⁹ Pendant qu'il était assis sur le tribunal, sa femme lui fit dire : Qu'il n'y ait rien entre toi et ce juste ; car aujourd'hui j'ai beaucoup souffert en songe à cause de lui.

²⁰ Les principaux sacrificateurs et les anciens persuadèrent à la foule de demander Barabbas, et de faire périr Jésus.

²¹ Le gouverneur prenant la parole, leur dit : Lequel des deux voulez-vous que je vous relâche ? Ils répondirent : Barabbas.

²² Pilate leur dit : Que ferai-je donc de Jésus, qu'on appelle Christ ? Tous répondirent : Qu'il soit crucifié !

²³ Le gouverneur dit : Mais quel mal a-t-il fait ? Et ils crièrent encore plus fort : Qu'il soit crucifié !

²⁴ Pilate, voyant qu'il ne gagnait rien, mais que le tumulte augmentait, prit de l'eau, se lava les mains en présence de la foule, et dit : Je suis innocent du sang de ce juste. Cela vous regarde.

Jésus a promis qu'Il se lèverait de nouveau, et Il l'a fait.

Matthieu 27 :62-66, 28 :1-17

⁶² Le lendemain, qui était le jour après la préparation, les principaux sacrificateurs et les pharisiens allèrent ensemble auprès de Pilate,

⁶³ et dirent : Seigneur, nous nous souvenons que cet imposteur a dit, quand il vivait encore : Après trois jours je ressusciterai.

Auteur : Maman Lorella Rouster, MCE

Traduit en français par George W. Bell

Courrier électronique : ecmafrica@ecmafrica.org

**Ministères pour
Chaque Enfant**

L'espoir pour des enfants défavorisés d'Afrique

⁶⁴ Ordonne donc que le sépulcre soit gardé jusqu'au troisième jour, afin que ses disciples ne viennent pas dérober le corps, et dire au peuple : Il est ressuscité des morts. Cette dernière imposture serait pire que la première.

⁶⁵ Pilate leur dit : Vous avez une garde ; allez, gardez-le comme vous l'entendrez.

⁶⁶ Ils s'en allèrent, et s'assurèrent du sépulcre au moyen de la garde, après avoir scellé la pierre.

Matthieu 28 :1-17

¹ Après le sabbat, à l'aube du premier jour de la semaine, Marie de Magdala et l'autre Marie allèrent voir le sépulcre.

² Et voici, il y eut un grand tremblement de terre ; car un ange du Seigneur descendit du ciel, vint rouler la pierre, et s'assit dessus.

³ Son aspect était comme l'éclair, et son vêtement blanc comme la neige.

⁴ Les gardes tremblèrent de peur, et devinrent comme morts.

⁵ Mais l'ange prit la parole, et dit aux femmes : Pour vous, ne craignez pas ; car je sais que vous cherchez Jésus qui a été crucifié.

⁶ Il n'est point ici ; il est ressuscité, comme il l'avait dit. Venez, voyez le lieu où il était couché,

⁷ et allez promptement dire à ses disciples qu'il est ressuscité des morts. Et voici, il vous précède en Galilée : c'est là que vous le verrez. Voici, je vous l'ai dit.

⁸ Elles s'éloignèrent promptement du sépulcre, avec crainte et avec une grande joie, et elles coururent porter la nouvelle aux disciples.

⁹ Et voici, Jésus vint à leur rencontre, et dit : Je vous salue. Elles s'approchèrent pour saisir ses pieds, et elles se prosternèrent devant lui.

¹⁰ Alors Jésus leur dit : Ne craignez pas ; allez dire à mes frères de se rendre en Galilée : c'est là qu'ils me verront.

¹¹ Pendant qu'elles étaient en chemin, quelques hommes de la garde entrèrent dans la ville, et annoncèrent aux principaux sacrificateurs tout ce qui était arrivé.

¹² Ceux-ci, après s'être rassemblés avec les anciens et avoir tenu conseil, donnèrent aux soldats une forte somme d'argent,

¹³ en disant : Dites : Ses disciples sont venus de nuit le dérober, pendant que nous dormions.

¹⁴ Et si le gouverneur l'apprend, nous l'apaiserons, et nous vous tirerons de peine.

¹⁵ Les soldats prirent l'argent, et suivirent les instructions qui leur furent données. Et ce bruit s'est répandu parmi les Juifs, jusqu'à ce jour.

¹⁶ Les onze disciples allèrent en Galilée, sur la montagne que Jésus leur avait désignée.

¹⁷ Quand ils le virent, ils se prosternèrent devant lui. Mais quelques-uns eurent des doutes.

Jeu Biblique—Discerner La Vérité

(Moniteur, voyez les instructions pour le jeu biblique « Discerner La Vérité » à la fin de cette leçon, et préparez pour le jeu.

Leçon 2

JESUS A DIT TOUJOURS LA VÉRITÉ

La présentation aux enfants :

Questions de revue pour les étudiants plus âgés :

(Moniteur, essayez de faire une réponse vous-même. On discutera les bonnes réponses tandis qu'on s'assemble de temps préparatif.)

- Nommez quelqu'un de la Bible qui a démontré un caractère bon.
- Dites-moi trois choses à propos de Roi Nabuchodonosor.
- Daniel, comment a-t-il tenté mentir au roi ?
- Qu'est-ce que le danger en disant la vérité au roi à propos de sens du rêve ?
- Comment est-ce que Daniel démontré un vœu bon au roi, bien qu'il doive lui dire de choses difficiles ?
- Pourquoi est-ce que le rêve de Daniel a devenu vrai ?
- Daniel comment a-t-il montré de courage grand ?

Questions de revue pour les étudiants moins âgés :

- Qui était tenté à mentir ?
- Est-ce qu'un roi veut-il écouter les chose bonnes ou malles à propos de lui-même ?
- Le rêve du roi indique quoi à propos de lui-même ?
- Daniel comment rend-il joie à Dieu ?
- Le rêve du roi pourquoi a-t-il devenu vrai ?
- Qu'est-ce que Dieu aime – dire la vérité ou mentir ?
- Pourquoi est-ce difficile pour Daniel à dire la vérité ?
 - Est-ce qu'il ait la joie ou la tristesse qu'il a dit la vérité ?

Démarrer la leçon : *(Moniteur, tandis qu'on s'est assemblé auparavant, on a discuté à propos de comment on était tenté mentir, et comment on a dit les choses qui n'ont pas vraies. Pensez-vous d'un temps où VOUS a dit quelque chose qui n'a pas la vérité ? [Faites une pause.] De Jésus ? La Bible dit qu'Il était tenté comme nous [Hébreux 4 :15]. A-t-Il dit un mensonge ? Même un petit mensonge ? Même tandis qu'il était un enfant ? Les questions sont de penser plutôt qu'il y ait une réponse.)*

Pilate interroge Jésus et il ne trouve aucune faute de Lui.

Matt. 27 :11-24

Idées principes à souligner :

1. **Pilate a demandé à Jésus s'Il était le Roi des Juifs. Jésus aurait pu s'échapper le mort s'Il mentait et l'a réfuté, mais il a dit la vérité et a affirmé que c'était vrai, sachant qu'ils doivent Lui mettre sur la croix.**

Lisez : Matthieu 27 :11

¹¹ Jésus comparut devant le gouverneur. Le gouverneur l'interrogea, en ces termes : Es-tu le roi des Juifs ? Jésus lui répondit : Tu le dis.

Posez des questions :

- Quelle question est-ce que le Gouverneur Pilate a posé à Jésus ? (Es-tu le roi des Juifs ?)
- Jésus savait qu'Il peut échapper la mort s'il refuse, mais Il a répondu, « Tu le dis. » Dans leur culture, se veut dire l'affirmatif, ou « Oui ».

Faites un petit théâtre :

Divisez la classe en deux groupes. Un groupe prend la part de Pilate.

Ensemble, ils disent, « Es-tu le roi des Juifs ? »

L'autre groupe fait comme Jésus. Ensemble, ils disent, « Oui, tu le dis. »

Chantez :

Est-ce que Jésus mentira afin qu'il ne mourir pas ?

Non, c'est impossible. Il ne peut mentir pas.

2. Pilate a interrogé Jésus et il ne trouve aucune faute en Lui.**Lisez : Matthieu 27 :22-24**

²² Pilate leur dit : Que ferai-je donc de Jésus, qu'on appelle Christ ? Tous répondirent : Qu'il soit crucifié !

²³ Le gouverneur dit : Mais quel mal a-t-il fait ? Et ils crièrent encore plus fort : Qu'il soit crucifié !

²⁴ Pilate, voyant qu'il ne gagnait rien, mais que le tumulte augmentait, prit de l'eau, se lava les mains en présence de la foule, et dit : Je suis innocent du sang de ce juste. Cela vous regarde.

Posez des questions :

- Pilate a dit qu'il était innocent de quoi ? (Du sang de ce juste, Jésus. Il comprenait que Jésus n'était pas un Criminel, mais Il était un homme juste.)

Faites un petit théâtre :

Tous les enfants font comme Pilate. Ils font les gestes comme ils se lave les mains, et disent, « Je suis innocent du sang de ce juste, Jésus. »

Chantez :

Pilate ne pouvait pas trouver un péché en Jésus.

Pilate ne pouvait pas trouver un mensonge en Jésus.

3. Il ne pourrait pas trouver une faute en Jésus, parce que Jésus ne s'agit jamais de mal, ni a fait un péché, ni mentit jamais. Il fait toujours la bonne et Il dit toujours la vérité.

Lisez : 1 Pierre 2 :22

²² Lui qui n'a point commis de péché, Et dans la bouche duquel il ne s'est point trouvé de fraude ;

Posez des questions :

- L'Apôtre Pierre a écrit que Jésus a commis combien de péchés ?
(Pas un seul péché.)
- Combien de fraudes étaient trouvés dans sa bouche ?
(Pas une seule fraude.)

Faites un petit théâtre :

(Moniteur, vous posez des questions, et tous les enfants répondent : « Pas en Jésus ! »)

Moniteur :

Des mensonges ?

La tricherie ?

La fraude ?

La tromperie ?

Même un petit mensonge ?

Enfants :

Pas en Jésus !

Chantez :

Des fautes n'étaient pas en Jésus.

Il a la vérité,

Et Il est mon Sauveur.

Jésus a promis qu'Il se lèverait de nouveau, et Il l'a fait.

Matthew 27 :62-66, 28 :1-6

1. Jésus s'agit toujours de tout qu'il a promis. Il a promis qu'Il se lèverait de nouveau.

Lisez : Matthieu 27 :62-66

⁶² Le lendemain, qui était le jour après la préparation, les principaux sacrificateurs et les pharisiens allèrent ensemble auprès de Pilate,

⁶³ et dirent : Seigneur, nous nous souvenons que cet imposteur a dit, quand il vivait encore : Après trois jours je ressusciterai.

⁶⁴ Ordonne donc que le sépulcre soit gardé jusqu'au troisième jour, afin que ses disciples ne viennent pas dérober le corps, et dire au peuple : Il est ressuscité des morts. Cette dernière imposture serait pire que la première.

⁶⁵ Pilate leur dit : Vous avez une garde ; allez, gardez-le comme vous l'entendrez.

⁶⁶ Ils s'en allèrent, et s'assurèrent du sépulcre au moyen de la garde, après avoir scellé la pierre.

Posez des questions :

- Qu'est-ce que les principaux sacrificateurs et les Pharisiens a dit à Pilate ?
(Ils se souvenaient que Jésus a dit, « Après trois jours je ressusciterai. »)
- Pourquoi est-ce qu'ils pensaient que Jésus était un menteur ?
(Il a dit qu'Il doit ressusciter de la mort, mais ils ne lui croyaient pas.)
- Qu'est-ce que les Pharisiens croyaient que les disciples feraient ?
(Venir dérober son corps, puis dire au peuple, « Il est ressusciter de la mort. »)
- Pilate a fait quelles précautions afin que personne ne dérober son corps ?
(Il a mis une garde au sépulcre, et il se l'assurer, en le scellant avec une pierre.)

Faites un petit théâtre :

Tous les enfants font comme ils poussent une grande pierre pour sceller la porte du sépulcre de Jésus. Ils disent que : « Il a dit qu'Il ressuscitera de la mort. »

Chantez :

Jésus a dit, quand Il était vivant,
Qu'Il doit ressusciter, ressusciter de la mort.

2. Il s'est levé des morts comme Il a dit qu'Il ferait.

Lisez : Matthieu 28 :1-6

¹ Après le sabbat, à l'aube du premier jour de la semaine, Marie de Magdala et l'autre Marie allèrent voir le sépulcre.

² Et voici, il y eut un grand tremblement de terre ; car un ange du Seigneur descendit du ciel, vint rouler la pierre, et s'assit dessus.

³ Son aspect était comme l'éclair, et son vêtement blanc comme la neige.

⁴ Les gardes tremblèrent de peur, et devinrent comme morts.

⁵ Mais l'ange prit la parole, et dit aux femmes : Pour vous, ne craignez pas ; car je sais que vous cherchez Jésus qui a été crucifié.

⁶ Il n'est point ici ; il est ressuscité, comme il l'avait dit. Venez, voyez le lieu où il était couché.

Posez des questions :

- Qui a roulé la grande pierre qui a scellé le sépulcre ?
(Un ange du Seigneur qui descendit du ciel)
- Qu'est-ce que les gardes ont fait ?
(Ils ont tremblé de peur, et ils ont devenu comme morts.)
- Qu'est ce que l'ange a dit aux femmes qui cherchaient le corps de Jésus ?
(Je sais que vous cherchez Jésus qui a été crucifié.
Il n'est point ici ; il est ressuscité, comme il l'avait dit.)
- Jésus a promis qu'Il ressuscitera de la mort. Est-ce qu'Il a faire ce qu'Il a promis ?
(Oui, Il a fait tout. Il a ressuscité de la mort.)

Faites un petit théâtre :

Tous les enfants font comme les femmes qui a écouté que Jésus a ressuscité de la mort. Ils montrent beaucoup d'excitation.

Chantez :

Il s'est levé des morts comme Il a dit ! (Répétez.)

3. Jésus dit la vérité toujours, ainsi qu'Il veut que nous, Son peuple, dit la vérité, aussi.**Lisez : Ephésiens 4 :25**

²⁵ C'est pourquoi, renoncez au mensonge, et que chacun de vous parle selon la vérité à son prochain ; car nous sommes membres les uns des autres.

Posez des questions :

- Nous chrétiens, nous devons renoncer quoi ?
(Le mensonge)
- A la place du mensonge, nous devons faire quoi ?
(Parler selon la vérité a son prochain)
- Pourquoi est-ce que nous devons dire la vérité l'un à l'autre ?
(Parce que nous sommes membres les uns des autres, membres du même corps du Christ)

Faites un petit théâtre :

Les enfants disent l'un à l'autre : « Pas mensonge ! Dis la vérité !

Chantez :

Notre Dieu est vérité, Il aime que la vérité !

Il veut que nous dites la vérité ! Seul la vérité !

Jeu Biblique – Discerner la vérité :

Moniteur, composez trois simples situations très courtes dont un enfant pourrait être tenté à mentir. Dans quelques les histoires, l'enfant doit dire la vérité et dans quelques ils disent un mensonge ou s'étendre la vérité. Lisez les situations des histoires à votre classe une par une. Demandez à la classe de quoi ils pensent de comment l'enfant s'agissait de l'histoire. Si l'enfant n'a pas fait bien, permettez la classe discuter ce qu'il peut faire de divers.

Suite de l'application d'une leçon ancienne – Demandez de qui a fait un retour et a dit la vérité à propos de quelque chose après qu'ils avaient dit un mensonge. Demandez si quelqu'un voudrait raconter son histoire (en bref). Donnez félicitations et priez pour tout le monde qui l'a fait.

Demandez de combien des gens ont pensé de mentir depuis notre leçon dernière, mais ont rappelé dire la vérité. Demandez si quelqu'un voudrait raconter pourquoi ils sont tentés mentir, et lequel leur a aidait dire la vérité. Donnez félicitations à ces enfants et priez pour eux.

Discutez cette question : Quand êtes-vous tenté mentir ?

Application – étape de croissance pour l'enfant sauvé : Demandez aux enfants de prier tout jour de cette semaine, en demandant à Dieu de vous fortifier à dire la vérité toujours, même quand il est difficile.

Invitation – Donner l'enfant qui n'est pas encore sauvé une chance à recevoir Christ :

Jésus a dit toujours la vérité. Il a dit, « Je ne mettrai pas dehors celui qui vient à moi. » Si tu viens à Jésus, il n'y a aucune mode qu'Il t'ignore. Il a promis qu'Il ne te mettra pas en dehors. (Jean 6 :37b). Si tu viens à Jésus, il te laisse d'entrer dans Sa famille – Il a promis ! Si vous n'a jamais reçu Jésus comme ton Sauveur, mais aujourd'hui tu le voudrais, priez cette prière dans votre cœur à ce moment-ci. (Enseignant, dirigez cette prière de pécheur, qu'on trouve à préface de ces leçons. Puis demandez à ceux qui ont prié à mettre les mains à l'air en bref. Priez pour le bénéfice de Dieu pour eux.)

Activité du jour dernier, facultatif, si on ait de temps :

Demandez à plusieurs enfants de raconter comment ces leçons se sont agies de leurs vies. Priez que chaque étudiant connaîtrait Jésus et que Dieu construira un bon caractère dans leurs vies.

Cher Moniteur, Des autres moniteurs veulent utiliser aussi ces leçons. Quand vous finissez de les enseigner, retournez ce farde au Centre des Matériels de MCE, afin d'aider des autres églises, et afin de recevoir des nouvelles leçons pour votre ministère. Grand merci, et que le Seigneur vous bénisse.